

Boletín de Prensa Unidad de Comunicación Social

Boletín Número 38 Toluca, México, a 27 de febrero de 2014.

IEEM PROMUEVE SUS PUBLICACIONES EN LA XXXV FERIA INTERNACIONAL DEL LIBRO DEL PALACIO DE MINERÍA

 Fueron presentados los libros "La formación y características de la élite priista contemporánea: el caso del Estado de México (1996-2012)", de la autoría del Consejero Electoral del IEEM, Juan Carlos Villarreal Martínez; así como la obra titulada "Entre la libertad de expresión y el derecho a la información: Las elecciones de 2012 en México", coordinado por Citlali Villafranco Robles y Luis Eduardo Medina Torres.

En uno de los espacios de cultura más emblemáticos para exponer lo más granado de la producción editorial mexicana, como es la Feria Internacional del Libro del Palacio de Minería, el Instituto Electoral del Estado de México presentó dos obras en las que se registran dos fenómenos importantes del acontecer político electoral del país, por un lado, un estudio que describe cómo las élites políticas se adaptan a las nuevas formas que impone el régimen democrático y, por otro, un texto que analiza el impacto que tuvo en la elección de 2006 el nuevo modelo de comunicación política que correspondió administrar a la autoridad electoral federal.

En esta ocasión y teniendo como marco el Pabellón Estado de México del Consejo Editorial de la Administración Pública Estatal (CEAPE), en primer lugar se presentó el libro "La formación y características de la élite priista contemporánea: el caso del Estado de México (1996-2012)", de la autoría del Consejero Electoral del IEEM, Juan Carlos Villarreal Martínez, que fue comentado por la Dra. Iliana Rodríguez Santibáñez y por el Dr. Aldo Muñoz Armenta, el cual fue moderado por Juan Carlos Muciño González, Jefe de la Unidad de Comunicación Social del IEEM, quien dio la bienvenida y presentó a los comentaristas.

En su intervención, la Dra. Iliana Rodríguez Santibáñez indicó que es un tema que puede enriquecer la cultura política y cívica, pues aborda un tema de interés poco explorado, basado en el estudio de la teoría de las élites logrando explicar cómo se han conformado en el Estado de México, rescatando a los principales teóricos y pensadores para analizar a fondo las características de quienes llegan al poder, a partir de la división entre gobernantes y gobernados, rescatando una definición que identifica a las élites como minorías organizadas y a los gobernados como una mayoría.

En esta obra, el autor establece que una élite se conforma por un sector político, económico y militar, y traduce en esta triada el ejercicio efectivo de un grupo en el poder que comparte gustos, tiene en común



Boletín de Prensa Unidad de Comunicación Social

relaciones interpersonales cercanas y depende de la posición estratégica de cada uno de los que la conforman, por lo que esta obra se puede leer desde dos perspectivas, una teórica y otra práctica.

Por su parte, el Dr. Aldo Muñoz Armenta resaltó que es un trabajo lúcido sobre la discusión que en la actualidad subsiste sobre las élites, pues explica que se trata de personas que se agrupan incluso por factores de carácter familiar y económico, siendo éstos dos elementos los que los cohesionan para alcanzar el poder e incluso mantenerse en él. Dijo que el autor delimita con gran lucidez intelectual las formas en que una élite puede llegar al poder y la necesidad de adecuarse ante un entorno de mayor competencia electoral, por lo que explica las formas y mecanismos que la élite priísta mexiquense establece para prevalecer ante un ambiente político en constante cambio.

Posteriormente se presentó la obra titulada "Entre la libertad de expresión y el derecho a la información: Las elecciones de 2012 en México", coordinada por Citlali Villafranco Robles y por Luis Eduardo Medina Torres, en el que correspondió hacer los comentarios a la Mtra. Luz María Cruz Parcero y a la Mtra. Cecilia Aída Hernández Cruz, con la moderación de David Iván Valdés Munguía, en la que los comentaristas coincidieron en la importancia de la metodología que utilizaron para hacer el análisis de una gran cantidad de documentos para estudiar la implementación de un nuevo modelo de comunicación política en México.

Al respecto, la Mtra. Luz María Cruz Parcero señaló que con esta obra se muestran los grandes momentos de tensión que existen entre las autoridades electorales jurisdiccionales y administrativas al aplicar y observar la norma; a su vez, la Mtra. Cecilia Aída Hernández Cruz afirmó que con este texto se muestra que en esta nueva etapa existe una mayor competencia electoral, por lo que se establecen reglas que son cada vez más complejas para su aplicación y observancia, pues se enfocan a tratar de dar mayor equidad a la contienda electoral.

Los coordinadores del libro, Citlali Villafranco Robles y Luis Eduardo Medina Torres, explicaron que en el libro hacen patente su preocupación por aportar elementos para contribuir a generar mayor equidad en la competencia electoral y para que se acepten los resultados a efecto de que se consolide el proceso de democratización por el que transita nuestro país. Asimismo, acotaron que se trata de un trabajo que concentra una gran colaboración de los autores para lograr un producto editorial que se pone a disposición de los interesados para consultar sus bases de datos.

Las publicaciones del IEEM forman parte del acervo editorial que produce el Centro de Formación y Documentación Electoral, las cuales son objeto de una rigurosa evaluación, análisis y valoración que realiza el Comité Editorial del Instituto, cuerpo colegiado multidisciplinario presidido por el Consejero Presidente del Instituto, Jesús Castillo Sandoval y en el que participa el Secretario Ejecutivo General,



Boletín de Prensa

Unidad de Comunicación Social

Francisco Javier López Corral, formando parte del mismo destacados investigadores externos y especialistas en la materia político electoral, en el que el Titular del Centro de Formación y Documentación Electoral, Gustavo López Montiel, funge como Secretario Técnico.

De esta forma, la producción editorial del IEEM es considerada como una de las más importantes entre los organismos electorales del país, en la que sus autores plantean alternativas de estudio para una mejor comprensión de los fenómenos políticos, jurídicos, sociales, culturales y económicos del Estado de México y del país.

Atentamente

"Tú haces la mejor elección" Unidad de Comunicación Social